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  ОБЛАСТЬ
МЕДПОМОЩЬ  
ПО СОСЕДСТВУ

НАЦПРОЕКТ. В вейделев-
ском хуторе Орлове откры-
ли фельдшерско-акушер-
ский пункт. Его построили по 
нацпроекту «Здравоохране-
ние». В новом модульном зда-
нии есть кабинеты фельдше-
ра, процеду рно-прививочный и 
смотровой, санитарная комна-
та для хранения дезинфициру-
ющих средств и использованно-
го белья. Все помещения нового 
мед учреждения доступны для 
мало мобильных групп населе-
ния. В ближайшее время завер-
шат работы по благоустройству 
и озеленению территории, при-
легающей к медучреждению. 
После открытия фельдшерско-
акушерского пункта 195 жите-
лей хутора, в том числе 31 ре-
бёнок и 38 пенсионеров, смогут 
получать качественную меди-
цинскую помощь в комфортных 
условиях, не покидая свой насе-
лённый пункт.

СВОЁ ДЕЛО
ПОДДЕРЖКА. Благодаря 

программе «Содействие» Алек-
сей Струков из Шебекино от-
крыл автомойку. О возможно-
сти заключить соцконтракт он 
узнал в управлении социальной 
защиты населения. Собрал необ-
ходимые документы и составил 
бизнес-план. Начинающий пред-
приниматель арендовал поме-
щение, сделал в нём ремонт. На 
выделенные средства купил кёр-
хер, два пылесоса, моющие сред-
ства. Автомойка уже пользуется 
популярностью у жителей, по-
явились постоянные клиенты. 
Всего с начала года шебекинцы 
заключили 145 соцконтрактов. 
Одна из самых востребованных 
мер поддержки — открытие ИП. 
На эти цели выделили более  
11 млн рублей. 

ДЛЯ РЫБ И ЛЮДЕЙ
ЭКОЛОГИЯ. Новоосколь-

цы подселили водоросли хло-
реллы в пруд посёлка Полево-
го. В экологическом мероприя-
тии участвовали работники Бо-
городской территориальной 
администрации и члены ТОСа 
«Рассвет». Специалисты отме-
чают, что хлорелла — это полез-
ная одноклеточная зелёная во-
доросль, экологически чистое 
средство против цветения во-
ды. В посёлке Полевом хлорел-
ла очистит пруд от сине-зелё-
ных водорослей, токсинов, вы-
рабатываемых бактериями, уве-
личит количество растворённо-
го в воде кислорода за счёт про-
цессов фотосинтеза. Эта водо-
росль безопасна для человека, 
она создаст в новооскольском 
водоёме благоприятную среду 
для жизни рыб.

С ПЫЛУ С ЖАРУ
ТРАДИЦИИ. В Красногвар-

дейском районе прошёл одно-
имённый брендовый фести-
валь пирожка. Его провели во 
второй раз в парке Новохутор-
ного дома культуры. Уникаль-
ность и значимость фестиваля за-
ключается в сохранении и разви-
тии гастрономического культур-
ного наследия родного края, тра-
диционной русской кухни Белго-
родчины, передаче бесценного 
опыта представителей старшего 
поколения посредством совмест-
ного приготовления традицион-
ных блюд, а также в приобщении 
молодёжи к истокам самобытной 
русской культуры. Местная кре-
стьянская кухня знает массу спо-
собов приготовления пирожков. 
Их сохраняли веками, передава-
ли из поколения в поколение, у 
каждой хозяйки есть свой особый 
рецепт. Здесь можно было отве-
дать пирожки с вишней, рисом и 
мёдом, картошкой, абрикосами. 
Разогревали аппетит гостей фе-
стиваля ансамбль русской народ-
ной песни «БерегFolk», детский 
ансамбль «Радуга», дуэт «Вдох-
новение», а также группа «Хоро-
шее настроение». 

  СВОЁ ДЕЛО

Губернатор Вячеслав Глад-
ков обсудил с заместите-
лем Председателя Прави-
тельства Российской Феде-
рации Татьяной Голиковой 
проект модернизации цент-
ров занятости в регионе.

 Единая методология, стан-
дарты и правила оказания услуг 
в сфере занятости помогут сокра-
тить время на трудоустройство и 
подбор специалистов. В кадровых 
центрах жители региона смогут 

получить комплекс услуг, начиная 
от профессионального обучения и 
повышения квалификации и закан-
чивая профориентацией. 

— Рад, что все наши вопросы 
нашли поддержку, — прокоммен-
тировал встречу губернатор. 

Также Вячеслав Гладков об-
судил с Татьяной Голиковой воз-
можность увеличения системной 
господдержки, а также помощи из 
федерального бюджета на капре-
монт учреждений культуры.

  РАБОЧИЕ ВСТРЕЧИ

Комплексная 
услуга

Губернатору и его супруге по-
ставили вакцину «Совигрипп».

«Вместе с сотрудниками админи-
страции сделал прививку от гриппа. 
Отмечу, что мы никого не заставля-
ем, пройти сезонную профилактику 
советуют врачи», — рассказал Вя-
чеслав Гладков на своей странице 
в соцсети «ВКонтакте» 2 сентября. 
По его словам, в Белгородской обла-

сти прививочная кампания от грип-
па стартовала в сентябре. В больни-
цы региона уже поступило почти  
237 тыс. доз вакцины «Совигрипп» и  
65 тыс.  — «Ультрикс Квадри».

«Любое заболевание лег-
че предупредить, поэтому поза-
ботьтесь о своём здоровье и здо-
ровье своих близких», — заклю-
чил глава региона.

  БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Позаботьтесь 
о здоровье

Любимая ягода
— Этот год — плохой для клубники. Мно-

го вымерзло весной, а в августе дожди заряди-
ли. Надо урожай собирать, а погоды нет. Ягода 
от влаги теряет товарный вид, — констатирует 
Светлана. Не жалуется, а спокойно объясняет, 
какие ещё причины повлияли на снижение уро-
жайности. Например, в теплице один стеллаж с 
ягодой только пересадили: раз в два года сажен-
цы обязательно надо обновлять, чтобы увели-
чить плодоношение, но повышается оно лишь 
на второй год после этой процедуры.

Ещё два стеллажа супруги планируют обно-
вить в следующем году. А в открытом грунте нача-
ли выращивать ягоду вообще только первый год. 
Для этого выбрали фриго — это не сорт клубни-
ки, а саженцы, которые прошли заморозку.

— Как только такую клубнику высаживаешь, 
она сразу начинает плодоносить, независимо от 
того, какой месяц, — поясняет свой выбор Свет-
лана.

И действительно, на дворе конец лета, а кусти-
ки радуют спелыми ягодками. Интересно, они та-
кие же сладкие, как в сезон?

— Да вы попробуйте, — приглашает Алек-
сандр.

Клубничка оказывается сладкой и очень аро-
матной. Просто выше всяких похвал.

— Мы сами с детства её очень любим и 
едим, — улыбается мужчина.

— В июне, когда ягоды много, даже перееда-
ем. Наша дочь Вероника, ей шесть, тоже любит 
клубнику. Для неё даже зелёная вкусная. Захо-
дит в огород, прямо с грядки рвёт и ест. Почему 
нет: если дождей не было — ягода чистая, — 
говорит Светлана.

И с улыбкой вспоминает, как 
дочь в первый год после строи-
тельства теплицы не могла по-
нять, зачем родители продают 
ягоду. Плакала: «Это моя клуб-
ника, никому её не отдам!» Но 
сейчас Вероника повзрослела 
и поняла, что мама с папой вы-
ращивают её не просто так, как 
и бабушка с дедушкой. Ведь 
семейный бизнес, связанный с 

ароматной ягодой, затеяли ещё родители Свет-
ланы несколько лет назад. Так что младшее по-
коление просто пошло по стопам старшего.

По голландской технологии
— Мы посмотрели на них — и тоже захоте-

ли попробовать. Только они всегда выращива-
ли клубнику в открытом грунте, а мы хотели со-
бирать её если не круглый год, то хотя бы до за-
морозков, а не только в июне. И решили выра-
щивать ягоду в теплице, — поясняет Светлана.

Лиха беда начало: написали бизнес-план и 
представили его на рассмотрение районным 
властям. Те идею одобрили и деньги на разви-
тие ЛПХ в 2020 году Светлане и Александру да-
ли — почти 3 млн рублей. Ещё 300 тысяч, как 
и положено по условиям предоставления гран-
та, в дело вложили сами начинающие клубнич-
ные фермеры. Хотя в действительности им при-
шлось потратить гораздо больше своих средств.

— Провели в теплицу освещение, воду, зем-
ли много завезли, чтобы выровнять уровень под 
её строительство, — начинает загибать пальцы 
Светлана.

— Бочки-еврокубы специально установи-
ли — они были нужны для полива, сами стелла-
жи в теплицу сделали. Да и много другого требо-
валось, вроде по мелочи, но на приличную сум-
му, — подхватывает Александр.

Получилась теплица довольно большой: 42 м  
в длину, 7 — в ширину и высотой 6 м. В 2021 го-
ду Светлана и Александр высадили первые клуб-
ничные кустики.

— Выбрали ремонтантные сорта, которые по 
четыре раза в год плодоносят. Выращивать ре-
шили по голландскому способу — на стеллажах. 
За счёт того, что они у нас многоярусные, сажен-
цев на одном квадратном метре получается раз-
местить гораздо больше, чем если бы сажали на 
земле, — рассказывает Светлана.

И поясняет, чем ещё хорош тепличный способ 
выращивания ягоды: если начать зимой, то пер-
вые ягодки можно собирать уже в марте, а послед-
ние — в ноябре, пока не ударили сильные морозы.

Стр. 2 

МЫ ХОТЕЛИ СОБИРАТЬ КЛУБНИКУ 

ЕСЛИ НЕ КРУГЛЫЙ ГОД, ТО ХОТЯ БЫ 

ДО ЗАМОРОЗКОВ, А НЕ ТОЛЬКО В ИЮ-

НЕ. И РЕШИЛИ ВЫРАЩИВАТЬ ЯГОДУ 

В ТЕПЛИЦЕ.

Клубничная сказка

Тамара АКИНЬШИНА, 
Вадим ЗАБЛОЦКИЙ (фото)

Поесть свежей клубники в мар-
те или ноябре — дорогого стоит. 
И это не про цену, а про ощуще-
ние. Как будто ты попал в сказ-
ку, где исполнилось одно из за-
ветных желаний. У красненских 
фермеров Светланы Бубновой и 
её мужа Александра нет волшеб-
ной палочки, зато есть две пары 
рабочих рук, помогающие ро-
дители и желание работать на 
земле. Два года назад они по-
лучили грант на развитие лич-
ного подсобного хозяйства, по-
строили с его помощью тепли-
цу и начали воплощать свою 
клубничную сказку в жизнь.
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UМост через Тихую Сосну в 
центре города Алексеев-
ки построили в 1967 году и 
с тех пор ни разу капиталь-
но не ремонтировали. В ок-
тябре 2021 года здесь из-за 
высокого износа конструк-
ций и нагромождения инже-
нерных коммуникаций ча-
стично обрушились перила.

Региональные власти вклю-
чили мост в специальную про-
грамму по ремонту мостов и 
путе проводов нацпроекта «Без-
опасные качественные дороги». 
Стоимость объекта составляет 
245 млн рублей, строительство 
окончат в 2023 году.

Сейчас рабочие уже завер-
шают устройство буронабив-
ных свай, на которые установят 
опоры моста. Старые конструк-
ции пролётных строений и эле-
ментов опор практически разо-
брали.

Строители переустраивают 
коммуникации, делают съезды 
на набережную, устанавлива-
ют новое освещение. Проезжая 
часть моста увеличится с 7 до  
9 метров, а тротуары расширят 
до 2,25 метра с каждой стороны. 
Завершение работ запланирова-
но на сентябрь 2023 года.

Всего по нацпроекту «Без-
опасные качественные дороги» 
в 2022 году в Белгородской об-
ласти ремонтируют восемь мо-
стов и путепроводов общей про-

тяжённостью 770 метров, два из 
которых уже привели в норма-
тивное состояние.

О ходе работ по всему нац-
проекту министр транспорта 
РФ Виталий Савельев доложил 
президенту Владимиру Путину. 
Министр рассказал, что работы 
ведут опережающими темпами.

— В этом году регионы при-
ступили к целевой программе по 
мостам. Планируем привести в 
норматив 500 искусственных со-
оружений различной протяжён-
ности. По результатам опросов, 
проводимых нами, граждане от-
мечают качество дорог, которое 
мы сегодня видим в нашей стра-
не, — заключил министр.

  НАЦПРОЕКТ

Опережающими 
темпами

Красненские 
фермеры  

выращивают 
клубнику по 
голландской 

технологии 

  Тепличный 
способ выращи-
вания клубники 
очень эффек-
тивен

Для полива 
применяют 

капельное 
орошение 
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